
 

  

 

 

 

寒さに負けず ～元気な声と笑顔は宝～ 

                        校長  山中 真紀子 

 あいさつ運動が始まった 11月、寒さに負けず元気に挨拶をする子が増えてきたなと感じてい 

ると、保護者の方や地域の方から子どもたちのあいさつを褒めていただきました。コロナ禍で大

きな声を出すことやマスクによって表情が見えないことなどに様々な不安や思いを抱えていまし

たが、やはり子どもの元気な声と笑顔は日吉南小や地域にとっての宝なのだと感じました。校内

には各クラスで考えた「あいさつ標語」が掲示され、それらの言葉から力をもらっています。11

月末から始まる人権週間を前に『しかえし しないよ』という日野原重明さんの詩画集を朝会で

紹介しました。あとがきに「身近なものへの優しい気持ち、いのちを尊ぶ気持ちが、世界平和に

つながっていくことを願っています。」とあります。皆が願う、いつまでも変わらない思いです。 

 

11月の学校は常にお客様がいらしている状態でした。校内を回ると各クラス前に掲示されて 

いる図工作品や国語作品等も充実し、つい立ち止まり見入ってしまい、子どもたちにインタビュ

ーしてしまうこともありました。また、各学年が様々なゲストティーチャーとの学習を行ってい

ました。本物体験や多くの人との出会いが子どもたちを成長させていたように感じます。１・２

年生は遠足に行き、秋を感じたり動物との出会いを楽しんだりしました。「行って終わりではない

よ。」と伝えていた通り、生活科の学習に結び付けたり、図工で絵にかいて表現したり、子どもた

ちの盛り上がった気持ちを学習に落とし込んでいました。公共の場での過ごし方についても学校

で学習していますが、おうちでのお出かけの際にもお子さんと一緒に確認していただけると、子

どもの成長を「家庭と学校で共に支えていく」ことにつながりありがたいです。６年生は、ここ

ろの劇場「人間になりたかった猫」（劇団四季）を動画配信で鑑賞しました。映像には映像のよさ

もあり、演者の表情まで細かく見ることができました。注目させたい部分にカメラが切り替わ

り、子どもたちにも分かりやすく興味をもって長時間の鑑賞をすることができました。個別支援

級の小中交流も行われ、５・６年生と一緒に日吉台中学校へ行ってきました。久しぶりに出会う

先輩の姿に自分の中学校生活をイメージし、「待ってるよ。」と声をかけられ嬉しそうな子どもた

ちでした。私たちも、心も体も立派に成長した教え子の姿に大きな安心と喜びを感じました。日

吉台中ブロック小中一貫教育研究会では日吉台中学校の授業参観をさせていただき、学びの連続

性について話し合いを行いました。小学校の学びの上に中学校の学習があることを改めて確認

し、１月には日吉南小学校の授業参観をしていただきます。行事を含め

た小中学校間での情報交換、安心して中学生になれるよう小中の接続に

ついて日吉台中ブロックの連携をさらに深めて参ります。 

 

今年度は、生活科・総合的な学習の時間発表会 「レッツゴーひよみ

な」を学年やクラスごと行っています。１１月に個別級でスタートし、

各学年は子どもたちの思いや相手意識を確認しながら学習を進めていま

す。発表会はゴールではありません。活動や学習の一場面です。そこで
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の気づきがさらに子どもたちの次の探究活動や学びへとつながっていきます。子どもたちの活動

や学習を価値づけるアドバイスや声掛けをしていただけると幸いです。日程等につきましては学

年からお知らせをいたします。 

 

学校での出来事を、子どもたちには家庭で話していますでしょうか。

「おうちの人に話してね。きっとびっくりするよ。」「一緒に喜んでくれる

よ。」などと伝えていますが、いかがですか。保護者の方からは「学校の

ことを伝えてくれなくて…。」という声が聞こえてきます。おうちでのお

子様の様子をぜひ１２月の個人面談で担任に伝えてください。学校と家庭

とでタッグを組み、今できる事を見つけていけたらと思っております。ま

た、個人面談期間だけではなく、気になることがありましたら担任や児童

支援専任との時間を設定させていただきますのでご遠慮なくお知らせくだ

さい。 

 

早いもので今年もあと１か月となってしまいました。運動会保護者アン

ケートへのご協力、ありがとうございました。様々なご意見につきまして

は、来年度の運動会の実施にいかしていきます。保護者や地域の皆様と共

に子どもたちの健やかな成長へ向け取り組んで参ります。引き続きご支

援、ご協力をお願いいたします。 

少し早いのですが、この１年の感謝と共に、新しい年も幸多き年となり

ますようお祈り申し上げます。 

 

 

 
運動会：児童アンケート 


